

## Desocupadas, 1.6 millones de personas (El Financiero 21/05/08)

Desocupadas, 1.6 millones de personas (El Financiero 21/05/08) Arturo Robles Miércoles, 21 de mayo de 2008 Alcanza la tasa 3.61% de la PEA en abril. Es el nivel más alto para un mes similar desde 2005. Población sin experiencia, la más afectada: INEGI. La tasa de desocupación nacional en abril fue de 3.61 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), y sumó tres meses consecutivos con descensos, detallan cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Así, la desocupación en el país es equivalente a un poco más de 1.6 millones de personas, y aunque observa una reducción en lo que va del año, el nivel que alcanzó en abril significó su mayor avance para un mes similar desde 2005. Los registros del INEGI muestran que la desocupación presenta un nivel elevado en términos anuales por el engrosamiento de los desocupados sin experiencia, es decir la fuerza de trabajo que cuenta con 14 años o más y que se incorpora a una actividad remunerativa por primera vez, o el de los egresados de alguna institución educativa. De ahí que la tasa de desocupados sin experiencia fue de 14.15 por ciento de los desempleados, el mayor porcentaje para las personas con estas características y el más alto para un mismo mes desde 2005. Los ciudadanos sin experiencia fueron alrededor de 230 mil 400 y aumentaron en casi 77 mil personas con relación a abril del año pasado. Guillermina Rodríguez, analista de Banamex Grupo Financiero, indica que la tasa de desocupación se mantiene por debajo de lo esperado; sin embargo, en la segunda mitad del año podría experimentar un incremento, debido al previsto debilitamiento de la actividad económica. Las expectativas de un aumento en la desocupación pueden ser mayores para los siguientes meses, toda vez que las cifras desestacionalizadas muestran que creció 0.8 por ciento en abril con relación al mes previo, y sumó dos meses consecutivos con alzas. Rodríguez considera que con estos resultados mensuales la perspectiva puede tornarse difícil para los próximos meses. La información del Instituto revela que la desocupación por nivel de instrucción académica fue superior para las personas con menor escolaridad. Al respecto precisa que los individuos con primaria trunca o completa representaron 28 por ciento de los desocupados, y con secundaria, 36 -que en conjunto suman 64 por ciento-, y con educación media superior y superior, 36 por ciento. Sobre el comportamiento de los ciudadanos que se encuentran ocupados, los datos refieren que 61 por ciento se concentró en el sector terciario, donde los servicios arrojaron a 40.6 por ciento del total, mientras que 19.5 por ciento se dedican a actividades comerciales. Las personas que trabajan en la industria constituyeron 25.3 por ciento de los ocupados, donde 16.8 por ciento se concentró en la industria manufacturera, mientras que 8.6 por ciento laboró en la construcción. En el sector primario trabajaron 12.9 por ciento de los ocupados, mientras que el restante 1.6 por ciento se dedicó a otras actividades. De las personas que tienen trabajo, los datos indican que 65.4 por ciento son subordinados o remunerados, y 22.9 por ciento realizan trabajos por su cuenta. El restante 12 por ciento se distribuye entre las personas que son empleadores, que participan con 5 por ciento, mientras que 7 por ciento del total no recibe ningún tipo de pago por su trabajo.